

El Lucero,

DIARIO POLITICO, LITERARIO Y MERCANTIL.

Periculosiores sunt inimicitiae juxta libertatem. TACITUS DE GERMANIA.

Núm. 270.]

BUENOS AYRES, MIERCOLES 18 DE AGOSTO DE 1830.

[PRECIO 3 REALES.

Sol sale á 6h. 39m.: se pone á 5h. 29m. Tiempo medio, á medio día solar 12h. 3m. 82s.

Observaciones Meteorológicas

HECHAS POR EL DEPARTAMENTO TOPOGRAFICO.

Día del	Epoca del día.	Altura del barom.	Termom. interior del barom.	Termom. la sombra á las 12.	Temperatura del día.		Higrometro de Daniell.		Peso del vapor de un pie cubico de aire.	Direccion del viento.		Cantidad de agua caida.	Estado de la atmósfera.
					máxima	mínima	ter. ext.	ter. int.		abajo	arrib.		
17	9hm. med. día 3 ^{ra} de la	30.94 30.99 30.30	54 56 58	55.3	57,6	37,5	55,0	39,0	2,81	S S S			des. nubl. de la noche. 10 p. j. a. o.

Las medidas lineales de esta tablilla son expresadas en pulgadas y centésimas de pulgadas del pie inglés. Los grados termométricos son graduados según la escala de Fahrenheit. El peso del vapor existente en un pie cúbico de aire atmosférico es dado en granos y centésimas de grano de la libra inglesa. (roy.) Por direccion del viento de abajo se entiende la que indican las velas; por direccion de arriba la que se deduce del movimiento de las nubes. La cantidad de agua comprende la que ha caido desde las 12 hs. del día precedente hasta las 12 hs. del día notado en la primera columna.

AVISO DEL EDITOR.

Los avisos, comunicados, reclamaciones y cualquier otro objeto que tenga relacion con el LUCERO, se dirigirán á la IMPRENTA DEL ESTADO, calle de la Biblioteca No. 89.

Se vende tambien en la librería número 65 calle de Potosí.

Precio de la subscripcion mensual, 7 ps.

de un número suelto. 3 rs.

insercion de avisos—por 1 vez. 4 rs.
por 3 veces. 3

Exterior.

INGLATERRA.

Hablando del empréstito griego en Inglaterra, dice el *Times*: Nos avergonzamos solo en pensar al uso que se hizo de las cantidades prestadas. ¿Quién creeria que 18.265 libras esterlinas han quedado en manos de los diputados de Londres?

¿Y esta conducta han tenido los agentes de un pueblo, que llamaban valiente, patriota y desgraciado! De dos millones, solo medio millon fue empleado en su auxilio. Infelizmente los Griegos han encontrado agiotistas en los que miraban como los hombres mas desinteresado; y estos los han traicionado con el óculo de Judas. Sus amigos hipócritas despojaron á los pobres Griegos, y los Arabes de la bolsa violaron las leyes de la hospitalidad que hasta los Arabes del desierto respetan. Los que apenas entregaron la cuarta parte del producto de un empréstito, al que pretendian cooperar por caridad cristiana; los que mezclaron los recuerdos clásicos á las transacciones mercantiles; que dejaron desvalidos á los heroicos defensores de Misotonghi, mientras negociaban sus billetes en Londres, semejantes seres solo merecen el desprecio, y el odio de sus contemporáneos y de la posteridad.

Por la via de Alejandria sabemos que los Egipcios no ayudaran al ejército fran-

ces en sus ataques contra Argel, habiendo el Sultan ordenado al pacha de Egipto de permanecer neutral.

Se acredita la voz de que en *Constantina*, (pueblo poco distante de Argel) se manifestaron síntomas de peste; cuando se le anunció al Dey esta noticia, exclamó: "¡esta es mi mayor defensa contra los Francos!"

FRANCIA.

Ya dijimos que existian con respecto á Bolivar dos partidos entre los escritores de este país. Los unos, capitaneados por *Mr Benjamin Constant*, ven en el dictador de Colombia á un hombre que se encamina por el camino de la tiranía; otros, con *Mr. DePradt*, no trepidan en apellidarle un nuevo *Washington*, como se verá en el artículo siguiente con que el *Constitutionnel* acompaña el *Mensaje* de Bolivar al Congreso, y que reproducimos en nuestros números anteriores:

ADICACION DE BOLIVAR.

BOLIVAR fué mucho tiempo el blanco de los insultos de los enemigos de la libertad civil y religiosa de los pueblos. Sobre todos, los partidarios del absolutismo, que juzgan de los otros por sí mismos, lo han llenado de ultrajes. Era, decian, un ambicioso, un déspota que queria sacar provecho de la revolucion colombiana, y oprimir á sus conciudadanos; sus protestas de liberalismo no eran mas que trampas; no teniendo otra aspiracion que tiranizar.

Bolivar, el libertador de su país, él que reanímó en los contrastes, el entusiasmo de sus compatriotas, que los guió á la victoria, y expulsó para siempre el despotismo extranjero, Bolivar desmiente hoy noblemente á sus viles detractores, y se muestra á los pueblos en toda la magestad de un héroe ciudadano. Abdica la dictadura, y se confunde con dignidad en las filas del pueblo, de donde solo lo sacaron el mas acendrado patriotismo, el amor de la gloria y de la libertad: *Colombia tendrá su Washington.*

parece que el rey Fernando quiere agregar á la revocacion de la ley sálica, otra ley que arreglaria definitivamente los derechos de la regencia, en caso de muerte de su sucesor, cualquiera que fuese su sexo. Esta regencia se componia de cinco individuos; y los miembros de la familia real quedarian excluidos de este número. Esta ley, que se está discutiedo ahora en los consejos de estado y de Castilla, afianzaria, segun dicen los ministros, el porvenir de la nacion. Pero uno de sus artículos, el pueblo, inmediatamente después de haber parido la reina, tendria que prestar juramento de fidelidad al recién nacido, ya sea príncipe ó princesa, y se proclamarian sus derechos á la corona. Asi se practicó con la hija de Alonso VI, con la hija mayor de Alonso VIII, con la infante María, en 1402. con Catalina, en 1422, y con Isabel, en 1475.

Los diputados liberales, después de la disolucion de la cámara, han sido acogidos en los departamentos con el mayor entusiasmo. Para las proximas elecciones, el ministerio y la oposicion han desplegado toda su actividad y influencia; y es indudable que esta es una cuestion de vida ó de muerte, para la libertad ó la monarquía.

"El ministerio ha calculado, dice el *Constitutionnel*, que la noticia de la toma de Argel llegaria al momento de las elecciones y que con el favor de este suceso obtendria la victoria en los colegios electorales. Pero ya pasó el tiempo en que nos dejábamos fascinar por la gloria, y nuestros electores no perderan de vista que de sus votos dependen la paz, la libertad, el esplendor, y la prosperidad de nuestra pátria, es decir lo que hay de mas caro y de mas sagrado."

He aqui algunos pormenores sobre la muerte del célebre mariscal *Gourvion St. Cyr*. Sus últimos votos fueron para los soldados franceses, sus antiguos compañeros, que tantas veces condujo á la victoria; y expresó los recelos que le inspiraba la marcha del ministerio para el porvenir de la monarquía. El día en que

falleció, pidió papel para escribir la última página de sus gloriosas campañas; el médico se opuso, rogándole diferiese hasta el día siguiente. "No, exclamó el ilustre moribundo, el tiempo urge, quiero acabar esta obra." En efecto, con mano trémula escribió las últimas líneas, y al dejar la pluma, se manifestaron síntomas de muerte.

PORTUGAL.

Desde algun tiempo el horizonte político de este país se obscurece mucho. Todo toma el aspecto mas sombrío; y se manifiestan los síntomas de una crisis próxima y violenta.

Circulan en el pueblo y ejército proclamas de la jóven reyna, y han producido una sensacion tal que varios coroneles tuvieron que arengar a sus tropas para afianzar su fidelidad muy vacilante. He aqui el discurso que dirigió uno de ellos á su regimiento; no deja de ser notable por su ridiculeza:

"¡Soldados! Sabeis que yo soy vuestro coronel; que me llamo *D. Ramon Juan José Coutinho de Souza Pereira y Fierro*, &c. y que me debéis obedecer; pues bien; en adelante, no quiero de ningun modo que los oficiales subalternos comuniquen con los soldados, ni estos con los ciudadanos que procuran seducirlos; si estallase una revolucion, no quisiera que mi regimiento diese el ejemplo."

Cada dia hay reuniones extraordinarias de los ministros y del consejo de estado, y todos los gobernadores de las provincias han recibido órden de venir á Lisboa con la posible brevedad, para, segun se dice, combinar el plan de defensa contra el fuerte ataque que teme *D. Miguel* del ejército constitucional libertador, que se está concentrando en Terceira. Ni un cobre en el tesoro.

BOLIVIA.

Introduccion del ministro plenipotenciario del Perú cerca de este gobierno.

El Sr. *D. Mariano Alvarez*, ministro plenipotenciario del Perú cerca del gobierno de esta República, que llegó a esta ciudad el 10 de Febrero, fué presentado públicamente y en la forma de estilo el domingo 21 de Marzo. Para ello fueron convocadas las autoridades y corporaciones de las listas civil, militar, y eclesiastica, para las once de la mañana del dia citado. En efecto concurrieron en el palacio del gobierno los Sres. ministros de estado, el señor prefecto del departamento, el Illmo. Sr. obispo, la corte superior de justicia, el venerable cabildo eclesiastico, el señor inspector general de policia, con el intendente y comisarios del ramo, empleados de hacienda, y los vecinos mas notables. El oficial mayor de Relaciones Exteriores, con dos ecodanos de S. E. condujeron al Sr. Alvarez desde la casa de su alojamiento, y la guardia de palacio le hizo los honores militares que corresponden en iguales casos. El señor ministro de Relaciones Exteriores lo recibió en la escalera; y luego que el señor plenipotenciario fué presentado al jefe supremo en la forma del ceremonial, habló á S. E. en los términos siguientes.

EXMO. SEÑOR.

Las grandes épocas datan por lo comun de los grandes acontecimientos. El de la conquista por los españoles hizo para la América la mas desgraciada, el de su independencia formará la mas feliz. El Perú

bajo su administracion ha renacido a la dicha; Bolivia cantará sus glorias desde el fausto dia en que se encargó de sus destinos el Gran Mariscal que la preside. Bajo de auspicios tan lisonjeros, una y otra República, ligadas intimamente por naturaleza, y haciendo alarde de su fraternidad y union, caminarán con peso firme al engrandecimiento. Estos á lo menos son los vehementes deseos de mi gobierno, acreditados en esta carta que me manda poner en manos de V. E.—Para mí será el colmo de las satisfacciones, si habiéndome cabido el alto honor de ser por ahora el órgano de los amigables sentimientos del Perú hacia Bolivia, logro ver fijadas sus relaciones de un modo sincero, reciprocamente ventajoso y duradero como los siglos—Despues de las grandes calamidades con que la dilatada pero justa guerra por nuestra comun y santa causa, ha dejado plagado los pueblos no aspiran estos a otro goce que al reposo. Paz general, quietud interior, seguridad en sus derechos y libertad, es todo lo que apetecen. Sean pues Bolivia y el Perú el modelo de tanto bien: sean unos mismos sus intereses, unas mismas sus necesidades: sean en fin por su union boliviana y peruanos lo que en otro tiempo fueron Sabinos y Romanos.

En seguida contestó S. E. del modo siguiente.

Señor Ministro:

Son muchos y poderosos los vinculos que atraen á Bolivia y al Perú á una amistad reciproca. La identidad de sus elementos, la conformidad de hábitos y de inclinaciones que se observa en los hijos de ambos pueblos, y los esfuerzos con que á la vez han combatido por su independencia, adquirida á un tiempo mismo, les presentarán siempre recuerdos gratos, y motivos para intimarse mas. Esta necesidad comun entre las secciones del Nuevo Mundo es aun mas urgente entre Estados vecinos que pueden hacerse grandes bienes, como grandes males. Las buenas relaciones exteriores son, por decirlo así, un complemento á las buenas instituciones domésticas, que no bastan todas veces para hacer la dicha de los pueblos.

El gobierno de Bolivia que, conociendo la importancia de estos principios, los ha adoptado por base de su politica, encuentra, Señor ministro, en la mision de que venis encargado una ocasion muy lisonjera para estrechar lazos que considero de grande utilidad.

A estos titulos, que la razon pública consagra, yo deberé agregar los que particularmente inclinan mi afeccion hacia el pueblo que ha sido el teatro de mi vida pública y de mi fortuna, y al en que conservo amigos distinguidos cuya suerte nunca podrá serme indiferente.

Ademas de esos motivos que tanto deben influir á consolidar la buena armonia entre las dos naciones, debe tenerse por muy á proposito la eleccion de vuestra persona para una comision á que dais el mayor lustre. Vuestros señalados servicios á la causa de América, vuestro carácter franco y noble conocido jeneralmente, concurrían del modo mas eficaz á su mejor desempeño.

Entretanto, Señor Ministro, podeis asegurar á vuestro gobierno de las mas favorables disposiciones que encontrais en Bolivia; donde sabremos respetar los derechos de nuestros vecinos, siempre que ellos no falten á los nuestros.

A las cuatro de la tarde dió S. E. un convite de cuarenta cubiertos, en que fue servida la mesa con delicadeza y gusto. En la de postres se oyeron con placer varios brindis que indicaban el espíritu de S. E., del enviado y de los concurrentes, que son los mismos sentimientos de nuestra nacion.

Iris de la Paz.

EL LUCERO.

BUENOS AYRES, AGOSTO 18 DE 1830

Esta mañana á las doce del día fué convocada la asamblea general de accionistas del banco, para tratar los asuntos siguientes.

- 1.º Conocer el estado y progresos del banco; y el monto del dividendo.
- 2.º Nombrar de entre los accionistas, hábiles por la ley, diez y seis directores.
- 3.º Nombrar igualmente de entre la lista general tres accionistas, que formen comision de contar, para revisar y finiquitar los del semestre corriente.

Estos objetos son del mayor interés, y merecen llamar la atencion de los señores accionistas; pero el mas importante de todos nos parece ser la eleccion de los nuevos directores, que por las circunstancias actuales del banco podrian hallarse en el caso de hacer algo mas que descontar letras, y repartir dividendos. Por esto no se necesita sino probidad y desprendimiento: requisitos indispensables, pero no suficientes para hacer un buen directorio. El que se pone á la cabeza de un establecimiento, que no estriba mas en caudales efectivos, sino en combinaciones de crédito, debe haberse familiarizado con los principios económicos, y conocer á fondo la historia de los bancos que se hallaron en iguales apuros, para no trepidar en la aplicacion de los remedios.

La opinion de los señores directores cuando fuese ilustrada, tendria una muy gran influencia en la suerte de tan importante institucion, y facilitaria cualquier arbitrio que se creyese por conveniente tomar, para sacar el banco de una posicion tan dificil, como desastrosa.

Mentiras del UNIVERSAL de Montevideo.

- 1.º "Que la salida del correo de Buenos Aires para la carrera de Chile habia sido detenida por órden del gobierno."
- 2.º "Que estaba igualmente suspendida la expedicion de pasaportes para fuera de la Provincia."
- 3.º "Que la policia habia tenido órden para recoger los mismos que ya se habian librado."

Los Sres. Bacle y Ca. han aumentado su coleccion de retratos, con los del Sr. *general Alvarez*, y del finado *dean Funes*. En este último hemos notado un mayor esmero en la ejecucion; y no trepidamos en calificarlo por la obra mas perfecta de estos litógrafos.

Hemos visto tambien su plan del *puerto de Montevideo*, con la indicacion de las sondas, en pies de Burgos. Esta publicacion nos parece de mucha utilidad para los marinos nacionales y extrangeros.

Hemos tenido que diferir hasta el número de mañana los brindis que prometimos publicar hoy, por haber llegado tarde á la imprenta.

El Sr. coronel *D. Pascual Echague*, comandante de armas de la provincia de Santa Fé, salió ayer, de vuelta á aquel destino.

Se nos ha asegurado que el Sr. *D. Valentin Gomez* ha hecho renuncia del cargo de Rector de la Universidad.

COMUNICADOS.

Sr. Editor del Lucero.

Consecuentes con la promesa que hicimos á V., por medio de nuestro comunicado inserto en su diario de 14 del corriente, le dirigimos las adjuntas notas con que se nos ha favorecido.

Ministerio de guerra y Marina.

Buenos Aires, agosto 13 de 1830.

El ministro que suscribe se dirige á la Sr. Da. María Antonia Valle, con el objeto de comunicarle que al arribo á esta capital del cadáver de la señora Da. Encarnacion Fierro, disponga-se mantenga á disposicion del Juez de primera instancia Dr. D. Manuel Lusarte, en la casa que se le destine, con las precauciones necesarias, á efecto de practicarse un nuevo reconocimiento pedido por el dicho Juez.

El infrascripto saluda á la señora Da. María Antonia Valle con la consideracion mas distinguida.

Juan Ramon Balcarce.

Señora Da. María Antonia Valle.

Buenos Aires, agosto 16 de 1830. La que suscribe ha recibido la respetable nota del señor Ministro Secretario de guerra en que le previene ponga a disposicion del Sr. Juez de primera instancia Dr. D. Manuel Lusarte, el cadáver de Da. Encarnacion Fierro, lo que me arribo a esta capital, para practicar en él su nuevo reconocimiento; y en contestacion a ella, tiene el honor de anunciar al mismo señor ministro que cumplirá exactamente con esta orden en el momento que se reciba de dicho cadáver.

Con este motivo la que suscribe, se honra en saludar al Sr. Ministro Secretario de guerra con su mayor atencion y respeto,

María Antonia Valle.

Al señor Ministro secretario de guerra, general D. Juan Ramon Balcarce.

Por el contexto de la nota precedente es evidente que el señor Juez de primera instancia se propone hacer reconocer la herida que dió muerte a Da. Encarnacion Fierro; y es probable que este reconocimiento no pueda practicarse con exactitud cuando llegue el cadáver a la capital; porque naturalmente habra empezado a corromperse y esta circunstancia impedirá que se haga de un modo satisfactorio. Sin embargo, si esto no se consigue, como es de temerse, el certificado del cirujano de Bahía Blanca, que espresa el lugar de la herida y la arma con que se ejecutó, y que aparece en sus declaraciones, segun estamos informados, creemos que ministrara los conocimientos necesarios para fallar.

S....

Señor Editor del Lucero.

Sirvase V. insertar en su ilustrado periódico el siguiente extracto de una carta de un sugeto muy respetable de Montevideo. Queda de V. su muy atento servidor.

M. R.

"V. va á escandalizarse de mi proposicion; mas crea V. verdadera. Soy en el dia el primer federal de América. No son sus argumentos los que me han reducido. No, mi amigo. El convite constitucional es el que me ha catequizado. Asisti por mi desgracia y presencié las conversaciones de los unitarios que han venido de esa, principalmente los señores ... Qué horrores, mi amigo, que fieras. Pobre país, en manos de estos tigres. Su constitucion, su sistema es de cadalzas; segun ellos no quedaria un solo hombre que no fuese de su partido. V. sabe que debe darme credito por que soy justo. Mucho me acordé de V., y me resolví á escribirle mi cambio, y aconsejarle inflaya por que se cierre la puerta. Estos monstruos jamas se satisfarian de carne humana".

VARIEDADES.

WASHINGTON Y BONAPARTE.

"Cuando llegué á Filadelfia, el general WASHINGTON no estaba allí. Me fué preciso esperar lo quince dias: él regreso. Lo vi pasar en un coche que iba con rapidez cuatro caballos gallardos, conducidos con largas bridas. Washington, segun mis ideas, debia ser un Cincinnati. Cincinnati en coche descomponia un poco

mi República del año 296 de Roma. ¿El dictador Washington podia ser otra cosa que un rústico, picando sus bueyes con el aguijon, y teniendo la esteva? Pero cuando fui á llevar mi carta de recomendacion encontré la simplicidad de un viejo romano.

"Una casita á la moda inglesa, semejante á las vecinas, era el palacio del presidente de los Estados Unidos: no habia guardias: ni aun criados. Toqué: una sirvienta abrió. Le pregunté si el jeneral estaba en casa: me contestó que sí. Le repliqué que tenia una carta que entregarle: me preguntó mi nombre, difícilera pronunciálo en ingles, y que no pudo retener; entonces me dijo con dulzura: *Walk in, Sir;* (entre Vd. Sr.) y marché delante de mi por uno de esos estrechos y largos corredores que sirven de vestíbulo á las casas inglesas: me introdujo en un locutorio donde me suplicó esperase al jeneral.

"Yo no estaba alterado. La grandeza de alma ó de fortuna de ningun modo me imponen: admiro la primera, y abalirame; la segunda me inspira mas compasion que respeto. La presencia de un hombre nunca me turbará.

"Al cabo de algunos minutos entró el jeneral. Era un hombre de gran talla, de un aire calmo y frio mas bien que noble: era parecido á sus retratos. Le presenté mi carta en silencio, la abrió, buscó la firma que le yó á lo, y exclamando: *El coronel Armand!*: así es como se llamaba, y habia firmado el marques de la Rouerie.

"Nos sentamos: le expliqué lijeramente el motivo de mi viaje: él me respondia por monosílabos franceses é ingleses, y me escuchaba con una especie de asombro. Lo noté, y le dije con alguna vivacidad: *pero es mas facil descubrir el paso de Noroeste, que crear un pueblo como V. lo ha hecho.* *Well, well young man!* exclamó tendiéndome la mano. Me convidó a comer para el dia siguiente, y nos separamos.

"Yo fuí puntual á la cita. Cinco ó seis éramos todos los convidados. La conversacion casi toda roló sobre la revolucion francesa. El jeneral nos mostró una llave de la Bastilla; estas llaves de Bastilla eran juegos bastante tontos, que se distribuian entonces en los dos mundos. Si Washington hubiese visto como yo en los arroyos de Paris á los vencedores de la Bastilla, hubiera creído menos en su reliquia. Lo crítico y fuerte de la revolucion no estaba en esos desordenes sangrientos. Cuando la revolucion del edito de Nantes en 1685, el mismo populacho del barrio de San Antonio demolió el templo protestante de Charenten con tanto celo como devastó la iglesia de San Dionisio en 1793.

"Me separé de mi huesped á las diez de la noche, y nunca mas he vuelto á verlo: el dia siguiente volvió á irse al campo, y yo continué mi viaje.

"Tal fué mi encuentro con este hombre que ha libertado todo un mundo. Washington bajó á la tumba antes que mi nombre se hubiese hecho celebre; yo he sido á su vista un ser el mas desconocido: él estaba en todo su esplendor, y yo en toda mi oscuridad. Mi nombre no se conservó tal vez un dia entero en su memoria. Emperó; feliz de que me haya dirigido sus miradas! Yo me he sentido inflamado por ellas lo restante de mi vida: hay una virtud en las miradas de un grande hombre.

"He visto despues á Bonaparte; así la providencia me ha mostrado los dos personajes que ella ha tenido á bien poner á la cabeza de los destinos de sus siglos.

"Si se comparan Washington y Bonaparte hombre á hombre, el genio del primero parece de un vuelo menos elevado que el del segundo. Washington no pertenece á esa raza de Alejandro y César, que excede la estatura de la especie humana. Nada asombroso hay en su

persona: él no compete con los mas hábiles capitanes, y mas poderosos monarcas de su tiempo: no atraviesa los mares; no corre de Menfis á Viena, ni de Cadiz á Moscow: se defiende con un puñado de ciudadanos en un país sin recuerdos y sin celebridad, en el estrecho círculo de los hogares domésticos. No presenta esas batallas que renuevan los sangrientos triunfos de Arbelas y Farsalia: no derroca troncos para recompensar á otros con su fragmento: *no pone el pié sobre el cuello de los reyes: no les hace decir sobre el vestíbulo de su palacio:*

Qu'ils se font trop attendre, et qu'Attila s'ennuie.

"Las acciones de Washington encierran algo de silencio; obra con lentitud: e diria que él se cree el mandatario de la libertad futura, y que teme comprometerla. No es su destino él que dirije á este heros de especie nueva; es él de su país; no se atreve á jugar lo que no le pertenece. ¿Pero de esta profunda oscuridad cuanta luz va á salir! Buscad los boques incógnitos en que brilló la espada de Washington ¿qué encontrareis en ellos? ¿Tumbas? ¡no! ¡un mundo! Washington ha dejado por trofeos en el campo de batalla, á los Estados Unidos.

"Bonaparte no tiene ningun rasgo, de este grave americano. El combate en un país antiguo rodeado de brillo y ruido; no quiere crear sino su fama; no se escucha sino de su propia suerte. Parece conocer que su mision será corta; que el torrente que aja desde tan alto pasará prontamente, y se apresura a gozar y abusar de su gloria como de una juventud fugitiva. Sem jante a los dioses de Homero, quiere llegar en cuatro pasos al extremo del mundo. El aparece en todas las riberas, ir ciba precipitadamente su nombre en los frentes de todos los pueblos; reparte de paó coronas á su familia y sus soldados, se contenta con sus monumentos, con sus leyes, con sus victorias. Incluido sob e el mundo, con una mano abate lo. reyes, con la otra anonada al gigante revolucionario; pero destruyendo la anarquia, ahoga la libertad, y acaba por perder la suya sobre su último campo de batalla.

"Cada uno es recompensado segun sus obras. Washington eleva una nacion a la independencia; retirado de la primera magistratura muere tranquilamente bajo el techo paternal en medio de los llantos de sus compatriotas, y de la veneracion de todos los pueblos.

"Bonaparte quita á una nacion su independencia. Emperador de tronado se precipita en un destierro, donde la tierra en su miedo no lo cree aun bastante oprimido bajo la custodia del Oceano. En los momentos en que él lucha con la muerte, debil y encadenado sobre una roca, la Europa no se atreve á soltar las armas. Espira, y esta noticia publicada á la puerta del palacio en lo que el conquistador habia hecho proclamar tantos funerales, ni detiene, ni sorprende al pasajero. ¿Q é tenian que llorar los ciudadanos?

"La república de Washington subsiste; el imperio de Bonaparte está destruido: este imperio ha corrido entre el primero y segundo viage de un frances, que ha encontrado una nacion agradecida allí donde habia combatido por algunos colonos oprimidos.

"Washington y Bonaparte salieron del seno de una república: nacidos los dos de la libertad, el primero le ha sido fiel; el segundo la ha vendido. La eleccion que han hecho hará que sea diferente el resto de sus dias.

"El nombre de Washington se esparcirá con la libertad de siglo en siglo: él señalará el principio de una nueva era para el género humano.

"El nombre de Bonaparte será tambien repetido por las generaciones futuras; pero no unido á bendicion alguna, y servirá de autoridad á los opresores grandes ó chicos.

"Washington ha sido enteramente el representante de las necesidades de las ideas de las luces, de las opiniones de su época y lejos de contrariar el vuelo del espíritu, lo ha favorecido; ha querido lo que debía querer: la misma cosa á que era llamado: de ahí la coherencia y perpetuidad de su obra. Este hombre que impone poco porque es natural, y en justas proporciones, ha confundido su existencia con la de su país: su gloria es el patriotismo común de los progresos de la civilización; su fama se eleva como uno de esos santuarios de que sale un manantial inagotable para el público.

"Bonaparte podía igualmente enriquecer al tesoro público: el obraba con la nación mas civilizada, mas inteligente; la mas brava, la mas brillante de la tierra. ¿Cual seria el rango que ocupase en el mundo si hubiera unido la magnanimidad á lo que tenia de heroico; si como Washington, hubiera obrado á la libertad heredera de su gloria?

"Pero este desmesurado gigante no ligó sus destinos con los de sus contemporáneos; su génio pertenece á la edad moderna; su ambición era de los antiguos tiempos. El no echó de ver que los milagros de su vida excedían en mucho al valor de un diadema, y que este ornamento gótico le vendría mal. Tan pronto daba un paso con el siglo, como retrocedía á lo pasado, y ya contrariaba ó seguía el curso de los tiempos, por su prodigiosa fuerza arrastraba ó contenía sus olas.

"Los hombres no fueron á sus ojos, sino medios de poder. Ninguna relacion estableció entre la felicidad de ellos y la suya. El habia prometido libertarlos, y los encadenó; se aisló de ellos: ellos se alejaron de él. Los reyes de Egipto colocaban sus piramides funebres, no en campiñas floridas, sino en medio de arenales esteriles. Estas grandes tumbas se elevan como la eternidad en la soledad. Del mismo modo ha construido Bonaparte el monumento de su fama."

Chateaubriand.

MARITIMA.

Entrada al Riachuelo.

Lanchon San Carlos del Monte con agrío. Chalana Paz de Paysandú, con bananas.

Manifiesto.

Han habierto registro.

Bergantin ingles Andreo Mackean para Liverpool por Dickson y Ca.
Goleta ingles David Campbell para Valparaiso, por Carlos R. Horne.
Bergantin nacional Independiente para el Janeiro, por Dowdall y Lewis.

Han cerrado Registro.

Fragata Hamburguesa, Elisa para Amberea, por C. H. Melchert.
10,966 cueros vacunos,
2003 id. salados,
1 bolsa azucar,

Bergantin goleta nacional Victoria, para los puertos del Brasil, por José Gestal.

1355 quintales carne tasejo,
35 cueros de desechos,
40 arrobas de sebo en rama,
25 bocois con 150 arrobas de sebo.

Entrada.

Lanchon San Antonio y Animas de Goya.

á Luis Muret.

9 petacones tabaco,

5 bocois cigarros,
3 cajones id.
13 tarros de yerva

á D. Antonio Otero:

13 palos algarrobo,
24 postes Nandubay,
12000 naranjas,

Encomiendas.

2 bocoyos naranjas,

AVISOS.

Buenos Aires, 12 de Agosto de 1830.

El señor comandante general de armas de Santa Fé, coronel D. Pascual Echague, al regresar á su provincia, ha ido con el sentimiento de que la rigencia de su partida, y el crecido número de señores que lo han saludado en su casa, le hayan impedido retribuirles personalmente sus respetos; y me ha encargado que por medio de esta publicacion les exprese su mas viva gratitud por las consideraciones de que lo han colmado.

BALDOMERO GARCIA.

Un mozo recién llegado del interior;

con buenas ébtitudes desea colocarse en alguna tienda ó almacén; tiene personas que abonen por su conducta, en la calle de la Reconquista número 21 darán razon.

Para Corrientes y Goya.

La acreditada zamac Primorosa, está á la carga para dichos destinos, admite carga y pasajeros. Los interesados podrán dirigirse en casa de D. Juan Chasain, calle del Perú número 106. 15 p.

Se alquila en la calle de la Victoria

No. 137, una casa recién pintada, con 6 piezas habitables y demas oficinas, todas en el mejor estado de decencia. En la misma darán razon.

Interesante.—Se vende una

finca distante tres cuadras de la Plaza de la Victoria calle del mismo nombre, formando esquina, á la calle de las Piedras con casa baja, altos, esquina con dos tiendas y tres cuartos de alquiler para tienda. Ocurrase para tratar á los altos de la espresada casa.

Quien necesite una conchavada para

todo el servicio de una casa, pueda ocurrir al No. 300, calle de Potosí, donde darán razon.

Sold in the Libreria de la Independencia,

calle del Peru No. 60. Some Englishbooks viz London's Encyclopedia of Agriculture D. of Gardening.

An entirely new system of tuition for the Piano Forte; &c., &c.

Sociedad disuelta.—La que tenia

el que subscribe con D. José Gavino Salas, en las estancias de la Capilla del Señor y Rojas, siendo escitivamente de su sola cuenta, las deudas á favor de la dicha sociedad, ganados dispersos, que han tenido las haciendas y negocios pendientes, lo que hace saber al público para los fines consiguientes. Buenos Ayres, Agosto 16 de 1830, calle de Suipacha No. 10. Lucas Gonzalez.

Se vende un terreno situado en el

mercado del Este, consta de 3 cuartos de tierra, con 17 y media varas cada uno de frente al Norte y 75 de fondo, al sur. Quien se interese por dicho terreno ocurra á la calle de Lorea No. 51.

En la calle de Corrientes No. 29,

se vende un sitio de nueve varas y tres y cuarta de frente y 70 de fondo, con varias plantas. El que lo quiera, en la calle de la Paz No. 103, darán razon.

En los dias 19, 20 y 21 del corrient-

te mes, bajo los portales de la casa de Justicia se ha de hacer venta y remate de la parte que tiene el finado D. Manuel José Galup, en una estancia situada en el Arroyo de la Chozza, con sus ganados y demas especies, que constan del respectivo inventario; importan dicha parte 41,956 pesos 6 $\frac{1}{2}$ reales. Las personas que se interesen en ella, pueden ocurrir á la oficina del que subscribe, donde existen sus tasaciones. Buenos Ayres, Agosto 14 de 1830. Cabal. 3

Interesante.—En la calle de la No. 233, se vende harina del país de superior calidad, por mayor y menor, al precio de 9 pesos arroba. En mismo tiempo se necesita comprar algunos muebles como para fabricar harina. Tambien se vende un terreno en la calle de Santa Fé, con trece varas y media de frente, 70 de fondo. Quien lo necesite puede ocurrir á dicho número.



La balandra llamada San

Francisco de Paula, admite carga y pasajeros para Sandú ó el Salto. El que se interese pase á la calle de la Independencia casa No. 18, su patron Francisco Beloso.

Se vende una criada cocinera, el que gusta comprarla puede verse con su dueño que vive calle de la Piedad número 45. 1 p.

En el almacen No. 26, calle de la

Piedad, hay de venta á precios cómodos. Cubiertos de mesa de cabo de marfil, idem de cabo de hueso y de cabo negro, cucharas y cucharitas e composicion, teteras y cucharones de idem, romanitas de bolsillo de 36 hasta 60 libras, cucharas y cucharitas latonadas, municiones de patente y polvorines, tijeras grandes de saetre, bandejas acharoladas, cerraduras, rasquetas, clavason, y otros renglones de ferreteria, medias y guantes de lana, camisas de hilo, polvora y municion, ginebra de Holanda en frusque-

Verdadero baratillo—en la calle de

la Victoria número 374 a la cuadra y media del cabildo, tienda de ropa hecha, hay un surtido de paños y casimires de todas clases y colores; como igualmente capotes de barragan y ropa hecha. Todo á precio sumamente bajo como lo verán los señores que gusten algo. 2 p.

Muy Interesante.

En la calle de la Piedad número 236 media cuadra de San Miguel para el campo á mano izquierda se vende un almacen de loza con muy poco capital: la casa es propia para un matrimonio.

REMATES.

Remate interesantísimo.

Por Lavalle y Macome.

Calle de Potosí N. 36.

Hoy Miercoles 18, á la misma hora, un surtido de efectos, para cancelacion de facturas.

Por Giadaz y Ca.

Reconquista No. 7.

Hoy Miercoles 18 del corriente, á las once en punto de la mañana, se venderán un surtido general de efectos, cuyo pormenor es el siguiente.

Paños, casimires de varias clases,
Bayetas, bayetones y bramantes,
Lienzos de algodón,
Pieles blancas y de colores,
Cotonias de idem, cocos blancos,
Muselinas bordadas,
Zarzas finas y ordinarias, camisas de hilo,
Seda de coser, hilo de idem, cintas de hilo,
Irlandas de hilo y de algodón,
Pañuelos merinos, idem para manos,
Sombreros de pelo finos, idem de paja chilenos y colombianos,
Pañuelos de seda negro, idem para manos,
Tafletes, zapatos de hombre y de muger.

Para almaceneros.

Aguardiente y frutos de San Juan, té de varias clases, coñac, pasas de uva de Malaga, cristalería de varias clases, y otros articulos mas que se manifestarán al tiempo de la venta.

Por Lavalle y Macome.

Potosí, número 36.
El jueves 19 del corriente á las 11 en punto de la mañana se venderá la mejor postura un surtido de efectos cuyo pormenor consiste en paños, casimires, bayetas, muselinas, irlandas, percales, zarzas, &c.

Por los mismos.

En casa de los señores Jorge Beley y Ca., Calle de la Reconquista número 27.

El viernes 20 a la misma hora se venderá al mas alto precio una partida de loza muy completa á proposito en tamaño y gusto del país y consta de—

escupidoras, platos, fuentes, jarras y tazas azules, blancas y pintadas,
palas con cabo, azadas, picos, ollas con pie
Sartenes y otros renglones de ferreteria, los cuales se venderán en lotes al gusto de los compradores.